



Iris Uitz

TechnoÖkonomieForum 2008

Forschungskolloquium

Bereits zum 4. Mal fand am 20. November das interuniversitäre Forschungskolloquium statt. Ausgerichtet wurde die Veranstaltung vom Institut für Betriebswirtschaftslehre und Betriebssoziologie der TU Graz; als Teilnehmer konnten alle Professoren sowie zahlreiche Assistenten und Dissertanten des „Instituts für Managementwissenschaften“ und der „Frauenhofer Projektgruppe für Produktionsmanagement und Logistik“ der TU Wien, des „Department für Wirtschafts- und Betriebswissenschaften“ der Montanuniversität Leoben, sowie der Institute „Betriebswirtschaftslehre und Betriebssoziologie“, „Industriebetriebslehre und Innovationsforschung“,

„Institute of Production Science and Management“, „Maschinenbau- und Betriebsinformatik“ sowie „Unternehmensführung und Organisation“ der TU Graz begrüßt werden.

Zentrales Element des Forschungskolloquiums ist der Gedankenaustausch zwischen den teilnehmenden Instituten und ihre übergreifende Zusammenarbeit.

Dieses Mal standen die Themen „Kostenabschätzverfahren im Maschinenbau“, „Interdependenzen zwischen Logistikkonzept und Produktinnovationsprozess“, ein „Modell zur umfassenden Instandhaltungsbewertung“, die „Konzeption, Simulation & Bewertung von multimodalen, unternehmensübergreifenden Logistikmodellen für eine kooperative, regionale Transportbündelung“ sowie „heuristische Optimierungsalgorithmen am Beispiel der Palettenbelegung in der Betonfertigteilmittelproduktion“ im Mittelpunkt der Tagung. Zum Abschluss und als Ab-

rundung des Forschungskolloquiums reflektierten zwei „frisch gebackene“ Doktoren über den Dissertationsprozess selbst.

Neben dem gemeinsamen wissenschaftlichen Ideenaustausch kam selbstverständlich auch der informelle Erfahrungsaustausch nicht zu kurz. Bereits am Vorabend des Kolloquiums bot ein gemeinsames Abendessen beim Landgasthof Jöbstl den Teilnehmern die Gelegenheit, in lockerer Atmosphäre alte Bekanntschaften aufleben zu lassen und neue Kontakte zu knüpfen.

Das nächste Forschungskolloquium ist bereits in Planung und wird im Frühjahr 2009 stattfinden.

